

keitslehre. Wie denn überhaupt die Vorwärtsmän-
 ner unserer Zeit mit Luther, der die Kirche von
 Menschenfäzungen durch das Wort Gottes, worin
 ihm jeder Buchstabe heilig war, reinigte, während
 sie die Kirchen vom Worte Gottes, wie von altem
 Staube, durch Menschenfäzung, Vernunftreligion
 reinigen wollen, nichts gemein haben, als die An-
 eignung seiner Verdeutschung von: ἐνδυσάμενοι
 τὸν θώρακα τῆς δικαιοσύνης (Ephes. 6, 14).
 Angethan mit dem Krebse der Eigengerechtigkeit
 dringen sie, mit dem Schwerte ihres Geistes die
 Luft streichend (1 Cor. 9, 26), immer vorwärts,
 bis sie beim Jesus Sirach angekommen sind, dem
 einzigen vernünftigen Buche der Bibel. Soll nun
 aber auch das Apostolische Glaubensbekenntniß mit
 antiquirt werden, so meine ich, daß das die Fas-
 sung des Christenthums nicht zu den Anfängen der
 Reformation, sondern zu den Anfängen des Christen-
 thums selbst, enthalte, was auch mein alter Lehrer,
 Dr. David Schulz, der nun das gute Zeugniß,
 das er mir nach meinem Examen pro triennio
 gab, wieder zurücknehmen wird, dagegen vorbrin-
 gen mag.